
 

 

 

福 祉 環 境 委 員  会 記 録 

 

令 和 3 年 6 月 18 日 （ 金 ） 

11 時 34 分  ～  11 時  49 分 

第 2 委 員 会 室 

【委 員】柳楽委員長、村武副委員長 

沖田委員、小川委員、岡本委員、佐々木委員、田畑委員、澁谷委員 

【福祉環境委員会 所管管理職】 

〔健康福祉部〕猪木迫健康福祉部長、藤井地域福祉課長 

〔市民生活部〕森脇市民生活部長、野田環境課長 

〔上下水道部〕有福上下水道部長、白根管理課長 

【事務局】中谷書記 

 

 議 題 

1 所管事務調査事項について 

→以下1項目（項目名は仮） 

（1）医療的ケア児の支援について 

2 6月 29日(火)の委員会審査日程等について 

  3 はまだ議会だより読者アンケートに寄せられた意見等への対応協議について（委員間で

協議） 

4 その他 

・要望書「保育従事者への新型コロナウイルスワクチン接種の早期実施について」の

配付について（浜田市保育連盟） 

6月 29日(火)10時開催の福祉環境委員会における予定議題 

1 請願等の意見陳述 

2 陳情審査 

 （1）陳情第204号 コロナ陽性者の自死対策を求める陳情について 

 （2）陳情第205号 市民が利用しやすいようごみステーションの運用整備を求める陳情 

について 

 （3）陳情第206号 雨で犬の尿が流れない箇所の衛生対策を求める陳情について 

3 議案第56号 浜田市家庭的保育事業等の設備及び運営の基準に関する条例の一部を改正 

する条例について 

4 議案第57号 浜田市病児・病後児保育室条例の制定について 

5 議案第58号 浜田市高齢者生活支援事業の手数料の徴収に関する条例を廃止する条例に 

ついて 

6 執行部報告事項 

7 所管事務調査 

8 その他 
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【議事の経過】 

 

（ 開 議 11 時 34 分 ） 

 

柳楽委員長  ただいまから福祉環境委員会を開会する。出席委員は、8 名で定

足数に達している。レジュメに沿って進めるのでよろしくお願いす

る。 

 

１．所管事務調査事項について 

柳楽委員長  6 月 29 日火曜日に開催予定の当委員会において、所管事務調査事

項があれば、準備等の都合もあるのであらかじめ決めておきたい。 

  執行部に説明等を求める必要のある所管の調査事項があるか。 

佐々木委員  国の動きで、医療的ケア児の支援法が制定された。これは重度の

障がいのある子どもさんに対する家庭の負担や、学校や保育園に通

ったりするのにいろいろな支援をするといった法律のようである。

国や自治体がこれに対し支援するのが責務だとし、当然浜田市にも

親御さん自体が送迎されたりして、負担を感じておられる例もある

と思うが、もしわかればそういった方の人数と、この法律によって

浜田市の支援の方向性が何かしらあれば示していただきたい。 

健康福祉部長  2 点目は、浜田市がこれからする支援の内容ということか。 

佐々木委員  具体的に何をというのは難しいであろうが、方向性が示せれば。

これについていろいろと困っておられる方の話を聞くと、どこへ行

ってもなかなか支援の姿勢を示してもらえなかったと。非常に困っ

ておられるのと、何も助けてもらえない状況だと感じておられて、

その方々に少しでも光が当たるような法律であるだろうというとこ

ろが一つにある。 

柳楽委員長  対応は大丈夫か。 

健康福祉部長  回答できる範囲で。 

柳楽委員長  これは、対象になる人数もか。 

佐々木委員  もしわかれば。 

健康福祉部長  これもわかれば。 

柳楽委員長  極力お願いしたい。 

  今の件に関して、所管事務調査事項とすることでよろしいか。 

  （ 「はい」という声あり ） 

そのほかにあるか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

では、医療的ケア児についてのみ、所管事務調査事項とする。よ

ろしくお願いする。 

 

２．6 月 29 日(火)の委員会審査日程等について 

柳楽委員長  当日の審査予定は、レジュメの下の枠で表示されている。 

  まず、議題 1 の請願等の意見陳述について、今回、陳情が 3 件付
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託されている。3 月定例会議のように、今回も陳情等について意見

等を述べる機会を設けることとし、いずれも、意見陳述の希望があ

ったので、実施する。 

  当日の流れは、1 件ずつ、陳情の意見陳述者から趣旨等を述べて

いただき、それについて委員から陳情者へ確認したいことや質疑が

あれば行う。陳情者が意見陳述する時間は 1 件につき、3 分以内で

ある。 

  この意見陳述では、委員は陳情者に質疑できるが、陳情者からは、

委員や執行部への質疑はできないこととしている。 

  意見陳述が全て終了後、続いて、議題 2 の陳情審査と採決に入る。 

  審査は 1 件ずつ行い、採決は 3 件まとめて行う。陳情の採決につ

いては、執行部がおられるところで先に行う。 

  陳情審査について、陳情者は意見陳述をされるので、委員会とし

て参考人招致は行わないこととしてよろしいか。 

  （「はい」という声あり） 

  3 件の陳情については、いずれも市長への提出はないが、審査の

参考のため、委員会当日に執行部へ、現状や対応等の確認をさせて

いただきたいと思うがよろしいか。 

  （「はい」という声あり） 

  次に、付託議案の審査は、議題の 3 から 5 までの 3 件の市長提出

議案について行う。 

  その後、執行部からの報告事項、所管事務調査を行う。執行部か

らの報告事項は今のところ 8 件と聞いている。 

  また、執行部報告事項の進め方について、今回も補足説明のみと

し質疑を行うこととするので、委員の皆は事前に資料の熟読をお願

いする。 

  所管事務調査については、執行部におかれては、先ほどの 1 件に

ついて、資料と当日の説明をお願いする。 

 

３．その他 

・要望書「保育従事者への新型コロナウイルスワクチン接種の早期実施について」

の配付について（浜田市保育連盟） 

柳楽委員長  4 のその他を先にする。浜田市保育連盟からの要望書が配付され

ているのでごらんいただきたい。 

  ほかに執行部から何かあるか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  委員から何かあるか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  それでは、執行部はここで退席いただいて構わない。 

 

《 執行部退席 》 
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４．はまだ議会だより読者アンケートに寄せられた意見等への対応協議について 

柳楽委員長  福祉環境委員会に割り振られた意見等への対応結果について、案

を作成したので確認いただきたい。これについて、何かご意見があ

ればお願いする。 

  以前は、PCR 検査については、保健所や検査センターから松江に

送る流れであったようだが、今は浜田医療センターでも実施されて

いるということでそれを記載した。 

  もう 1 件追加で出た分は、排水についてである。これも、2 件目

と同じ回答になろうかと思う。 

澁谷委員  つくっても接続してもらえないと市の持ち出しが毎年 5 億円かか

るといったこともあるが、それを入れると長くなる。 

柳楽委員長  合併浄化槽もあるが、排水の関係については、2 件とも同じ回答

でよろしいか。 

  （「はい」という声あり） 

  では、この回答で報告させていただく。対応経過及び結果につい

ては、7 月 1 日までに報告し、その内容は 9 月 1 日発行予定のはま

だ議会だよりＶｏｌ．62 において掲載される。 

  次回の委員会では、昨日皆にお伝えした今後のテーマについての

進め方や吉賀町の視察、市Ｐ連との意見交換を受けて、何かしら要

望等できることがあればご意見をいただきたい。よろしくお願いす

る。 

  以上で福祉環境委員会を終了する。 

 

 

（ 閉 議 11 時 49 分 ） 

 

浜田市議会委員会条例第65条の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

 

                      福祉環境委員長 柳楽 真智子 ㊞ 


